

20.07.2021

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte, liebe Schülerinnen und Schüler,

ein besonderes Schuljahr geht dem Ende entgegen und die gesamte Schulgemeinschaft des Neuen Gymnasiums freut sich auf den Beginn der Sommerferien.

Wir alle haben in diesem Schuljahr erlebt, wie herausfordernd der Umgang mit der Corona-Pandemie im schulischen wie im privaten Umfeld ist und welcher enormen Kraftanstrengung es bedarf, um die Schülerinnen und Schüler bestmöglich beim Lernen unter teilweise sehr schwierigen Bedingungen zu unterstützen.

Ich möchte mich an dieser Stelle ausdrücklich bei Ihnen, liebe Eltern, für die Unterstützung Ihrer Kinder insbesondere beim Lernen zu Hause bedanken – für die Hilfe bei der technischen Ausstattung der Kinder im Distanzlernen, für die Hilfe beim Umgang mit der digitalen Kommunikation, für das Trösten der Kinder, wenn es mal zu viel wurde, für die Bestärkung Ihrer Kinder im eigenständigen Bewältigen der gestellten Aufgaben und für die konstruktiven Rückmeldungen an Fachlehrer, Klassenlehrer sowie die Mitglieder der Schulleitung in Bezug auf das Maß der gestellten Anforderungen im häuslichen Lernen.

Mein Dank gilt aber natürlich auch euch, liebe Schülerinnen und Schüler, weil ihr in so kurzer Zeit zu Experten im digitalen Lernen beziehungsweise dem Lernen unter Einhaltung aller notwendigen Vorsichtsmaßnahmen geworden seid und mit großem Engagement sowohl in Phasen des Distanzlernens als auch im Präsenzunterricht die Fachinhalte erarbeitet habt.

Darüber hinaus habt ihr aber miterlebt, wie wichtig soziales Lernen in unserer aktuell verletzlich wirkenden Gesellschaft ist. Es ist äußerst bemerkenswert, dass ihr im laufenden Schuljahr eure Solidarität hinsichtlich des Tragens der Mund-Nasen-Bedeckungen gezeigt und sehr viel Disziplin auf dem Schulgelände beziehungsweise im Schulgebäude bei der Einhaltung der Hygiene- und Abstandsregeln bewiesen habt. Dadurch konnte verhindert werden, dass sich die Infektion im Neuen Gymnasium ausbreitet.

Nach den Osterferien und insbesondere in den letzten Schulwochen des Schuljahres war deutlich spürbar, welchen großen Wert – bei allem professionellen Umgang mit dem Distanzlernen - das gemeinsame Lernen im Unterrichtsraum und auf dem Schulgelände für die Schülerinnen und Schüler, aber auch für die Lehrkräfte hat. Dies ist durch nichts zu ersetzen!

Vom Kultusministerium wurde in diesen Tagen angekündigt, die Schulen müssten sich jetzt und besonderes zu Beginn des kommenden Schuljahres um eine sogenannte Corona-Kompensation kümmern, die neben dem Aufarbeiten von Lerndefiziten auch das soziale Miteinander in Schule und die Motivation für das Lernen in den Blick nimmt. Daran arbeiten wir natürlich in den Planungen für das neue Schuljahr – die gerade beschriebene Corona-Kompensation findet auch schon aktuell am Neuen Gymnasium im Rahmen der Projekttage intensiv statt.

Wir finden es wichtig, dass die gemeinsame Beschäftigung mit interessanten Themen ohne fachinhaltliche Leistungsanforderungen klassenübergreifend in Projekten erfolgt und gemeinsam erzielte Ergebnisse präsentiert werden, damit die Schulgemeinschaft am Neuen Gymnasium gestärkt wird. Dazu tragen in diesen Tagen zusätzlich die sehr gelungene Sommerpromenade (in diesem Jahr coronabedingt in alternativer Form), Klassenwandertage und die Präventionswoche bei.

Rückblickend auf das Schuljahr 2020/21 möchte ich als noch „junger“ Schulleiter des Neuen Gymnasiums meine Bewunderung für das Team der Lehrkräfte dieser Schule zu Ausdruck bringen, da es keineswegs selbstverständlich ist, dass die Lehrkräfte nach der teilweise individuell enorm hohen Arbeitsbelastung bei der Begleitung und Unterstützung der ihnen anvertrauten Schülerinnen und Schüler im Distanzlernen, im Hybridunterricht, in unterschiedlichen Wechselmodellen und nicht zuletzt bei der anschließenden Wiederaufnahme des Präsenzunterrichtes am Schuljahresende noch mit viel Motivation und Kreativität eine Projektwoche mit den Schülerinnen und Schülern gemeinsam gestalten.

Mit diesem kurzen Fazit möchte ich Ihnen und euch sowie der gesamten Schulgemeinschaft eine erholsame Ferienzeit wünschen verbunden mit der Hoffnung, dass das neue Schuljahr unter besseren Vorzeichen starten möge als das aktuelle.

Natürlich werde ich Sie und euch rechtzeitig zum Schuljahresstart über die dann gültigen Rahmenbedingungen informieren.

Für das Schulleitungsteam mit freundlichen Grüßen



Carsten Willms